
 Откликаясь на приглашение Президента РБ Рустема Хамитова к 
диалогу, Башкирское региональное отделение РОДП «ЯБЛОКО» обращается 
по поводу затронутых в его выступлениях вопросов и начинаний в качестве 
Президента Республики Башкортостан.
 Наш взгляд не претендует на полноту и бесспорность, но 
накопленный нами опыт позволяет высказаться по вопросам 
жизнедеятельности республики, взаимодействия партий, органов власти, 
местного самоуправления, бизнеса, СМИ и граждан.  
 Всё правильно говорится о модернизации, об опасности коррупции, о 
том, что благополучие республики должно обеспечиваться не только 
сырьевыми ресурсами. Давно назрела необходимость разделения полномо- 
чий Администрации Президента и Правительства РБ, информационной 
открытости, сокращения чиновно-бюрократического аппарата, внедрения 
информационных и других передовых технологий. 
 Приветствуем действия Президента РБ Р.Хамитова  по увеличению 
заработной платы работников детских садов, по охране и безопасности 
объектов энергетики, обновление Правительства РБ, внимание к системе 
образования и малому бизнесу, к проблемам «обманутых дольщиков» и др. 
 Открытие и работу его блога в «ЖЖ» считаем одним из важнейших 
каналов прямой и обратной связи, как положительной, так и отрицательной с 
представителями всех слоёв общества. Но в последнее  время, по-видимому, 
стараниями помощников Президента РБ этот канал даёт сбои. 
 Мы искренне надеемся на то, что далее замечательные слова будут 
оборачиваться практическими делами, что эти каналы связи не прервутся. 
Информация, полученная по ним, будет обработана и будут приняты верные 
управляющие действия, обеспеченные необходимыми ресурсами их выпол- 
нения, что, несомненно, приведёт к существенным положительным переме- 
нам в РБ, к восстановлению равновесия системы «Человек-Общество-При- 
рода» на территории республики.
 Анализ работы его блога, передач «Чаc президента», «Пора разо- 
браться» на БСТ, материалы СМИ, убеждают в том, что Президент РБ 
Р.Хамитов знает и узнаёт о многих проблемах и «болевых точках» жизнеде- 
ятельности Республики, что он, хочет не только назвать проблемы, но и 
решать их.
 Решение проблем может быть описано в виде алгоритма – програм- 
мы действий при определённой степени адаптации и системном подходе к 
сложившейся ситуации.
 Сейчас, когда ему открывается реальное положение дел в республи- 
ке и её реальное место среди регионов России, становятся понятными цели 
и масштаб предстоящих к решению задач. Главное, чтобы цель была реали- 
стичной, ясной и однозначной, способствующей развитию, разделяемой 
всеми участниками её достижения. А шаги, задачи, действия, совершаемые 
для её достижения, должны быть конкретными, измеряемыми, выполнимыми 

 с учётом необходимого времени и других ресурсов.
        Слова о модернизации, о борьбе с коррупцией, о  реформировании 
милиции-полиции и суда могут и должны стать реальными делами всех 
ветвей власти, партий и общественных организаций, должны быть в 
интересах народа. Тогда они могут быть поддержаны им и только тогда 
можно надеяться на положительный результат, на достижение цели.
        С приходом Рустэма Закиевича Хамитова у Башкирии появился 
реальный шанс стать лидером на пути перемен в России. Для начала в одной 
отдельно взятой республике, и быть примером для других регионов. Сейчас 
пока ещё не растаяла уверенность в реализации и наших 
социально-политических проектов «Власть, бизнес, гражданин: разумный 
диалог и партнёрство на пути к гражданскому обществу», «Земля, дома, 
дороги народу!» и др.
 Так дальше жить нельзя!
 Нужны прозрачные, узаконенные отношения власти и бизнеса, 
открытая страховая, банковская, ипотечная инфраструктуры. Ясные и 
незыблемые права собственности могут гарантировать только независимые, 
беспристрастные суд, арбитраж и правоохранители.
Необходимы также сильные профсоюзные, гражданские организации, 
защищающие интересы и работодателя, и наёмного работника, и 
потребителя. В общем, вначале должна быть социально-политическая 
модернизация! Основной целью всех должно стать превращение России в 
страну, в которой всем хорошо жить.
 Всеобщая коммерциализация России потопила последние надежды 
большинства граждан на получение от государства отдельной квартиры или 
дома.
 Несмотря на то, что темпы жилищного строительства растут, 
финансируется национальный проект «Доступное и комфортное жильё 
гражданам России», решение «квартирного вопроса» для основной массы 
населения страны становится актуальным и самостоятельным похоже 
навсегда. Ведь пока мы стояли в бесконечных медленно движущихся 
очередях на «бесплатное» жильё при «развитом социализме», вместе с нами 
состарились, стали ветхими и аварийными бараки 40-50-х, хрущёвки 60-х и, 
даже панельки 70-х годов. 
 В выступлениях Президента Р.Хамитова звучат призывы к созданию 
положительного имиджа Республики Башкортостан, к продвижению её 
основных товаров и брендов башкирского мёда, молока, кумыса, лошади и 
пчелы. Он назвал «визитной карточкой Башкирии» видного русского 
писателя 19-го века Сергея Аксакова. И это замечательно!
 Но с точки зрения информатики и системотехники допускающих 
рассматривать человека и всё, что его окружает, как сложную 
саморазвивающуюся открытую систему «Человек-Общество-Природа», в 
которой права, обязанности и законы их определяющие и регулирующие, 
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ТАК ЖИТЬ НЕЛЬЗЯ!
Из обращения Башкирского регионального отделения РОДП «ЯБЛОКО» к Президенту Республики Башкортостан Р. З. Хами-
тову «Об улучшении жизнедеятельности республики» (продолжение, начало см. в «БУМЕРАНГ» №3, август 2011).



знания о способах их реализации и защиты, сведения о фактах, имеющих 
значение при этом, – есть информация, да и с точки зрения простой 
человеческой логики и морали на первом месте должен быть ЧЕЛОВЕК.
 Система даёт сбой из-за искажения информации и возмущающих 
воздействий в виде нарушения законов, норм, правил, посягательств на 
здоровье, имущество, права, свободы и законные интересы граждан, в виде 
неисполнения кем-либо своих обязанностей и обязательств или в виде 
потребительски-истребительского отношения к людям, природе и 
окружающей среде.
 Положительными имиджем, брендами и трендами Башкирии в 
первую очередь должны стать забота о человеке, его «благоприятные и 
безопасные условия проживания», наличие у него работы и уверенности в 
завтрашнем дне своих детей и внуков.
 Из всех выше перечисленных мер в социально-экономической 
области жизни Республики (см. «БУМЕРАНГ» № 3), да и всей России в 
первую очередь должны быть реализованы те, которыми предусмотрено 
переселение граждан из аварийного жилья с одновременным улучшением 
жилищных условий, предоставление земли гражданам и создание условий 
строительства гражданами для себя жилых домов, подведение за счёт 
средств бюджета современных дорог и инженерных коммуникаций к 
населённым пунктам.

 Результаты круглого стола, состоявшегося в Уфе 15 сентября, и 
принятая на нем резолюция уже были достаточно освещены в местных СМИ, 
поэтому позвольте дать личную оценку как всей встрече в целом, так и ее 
официально заявленной теме - «Политическая реклама: честный диалог или 
игра без правил?». 
 Среди раздаточных материалов, предназначенных для участников 
круглого стола, особое внимание заслужил четырехстраничных проспект, 
наглядно демонстрирующий примеры «нечестной» политической борьбы. 
 Сразу же бросилось в глаза то, что в ударах ниже пояса обвинялись 
многие политические партии и движения - ЛДПР, КПРФ и др. Все, кроме 
«Единой России». Хотя, по мнению многих собравшихся, пакт о непримене- 
нии нечестных методов ведения борьбы должен соблюдаться, прежде всего, 
со стороны правящей партии. 
 Примеров использования как административного ресурса, так и 
этически некорректных способов политической рекламы у «единоросов» 
предостаточно: чего стоят щиты, гласящие что «эта дорога была построена 
под контролем партии «ЕР» или знаменитые питерские биллборды, на кото- 
рых были использованы лица выдающихся личностей из российской истории 
и культуры, без каких-либо разрешений на то со стороны их родственников.
 Координатор регионального отделения ЛДПР Иван Сухарев 
подчеркнул, что «имея неограниченный и практически неконтролируемый 
доступ к бюджету страны, дороги, больницы и школы сможет построить 
любая партия» и никаких выдающихся заслуг «ЕР» в этом нет.
 И даже модератор встречи, доктор политических наук и препода- 
ватель БАГСУ при Президенте РБ Елена Генерозова отметила, что подобное 
поведение со стороны правящей партии, ее вездесущее и неуместное 
присутствие, выглядит не этичным и справедливо вызывает негатив 
некоторых членов общества.
 Еще более разительным «наглядным примером» из указанного про- 
спекта был баннер со слоганом «ПРОТИВ ВЛАСТИ ЖУЛИКОВ И ВОРОВ».

 Президент РБ Р.Хамитов может рассчитывать на политическую, 
профессиональную и интеллектуальную поддержку членов РОДП 
«ЯБЛОКО», в том числе и мою личную, на принципах равноправия, 
законности, разумности и справедливости. Власть в демократической стране 
должна быть под контролем граждан! 
 Мы за конструктивную и плодотворную работу в интересах всех 
граждан Республики Башкортостан, взаимную социальную и экологическую 
ответственность и контроль за деятельностью депутатов и чиновников, за 
разумный диалог и партнёрство на пути к гражданскому обществу, к 
правовому, социальному, демократическому государству.
 У нас имеются письменные и фото материалы, предоставленные 
различными группами граждан, с которыми работают БРО партии 
«ЯБЛОКО», отдел правовой защиты и информации фонда «Правозащита, 
информация, культура» (ГФ «ПИК»), общественные организации «Союз 
экологов РБ», «Защита жилищных прав граждан г.Уфы», «Нефтекамские 
предприниматели» и другие.

    
    Сергей Наумкин, Председатель Башкирского 
РО РОДП «ЯБЛОКО», директор Гражданского фонда «Правозащита, 
информация, культура».

 

 
 

 Авторы проспекта истрактовали этот лозунг как «призыв к свержению 
государственного строя», хотя никаких прямых указаний и ссылок на 
какую-либо политическую партию или силу в нем не содержится. Ставшая 
популярной формулировка о «ворах и жуликах» была создана не в 
PR-лабораториях. Это не происки США, как это представили некоторые 
участники встречи. Это объективная оценка действий и курса современной 
политической элиты страны, справедливый и неприкрытый красивыми 
словами глас народа.
  Даже без проведения лингвистических экспертиз любому разумному 
человеку  понятно, что во фразе «ПРОТИВ ВЛАСТИ ВОРОВ И ЖУЛИКОВ» не 
содержится никакого намека на экстремизм, как это трактуется лидерами 
«ЕР». Наоборот, правящая каста, болезненно воспринимая эту формули- 
ровку, автоматически примеряет ее на себя, не оставляя гражданам РФ 
никаких сомнений в справедливости такого жесткого, но честного  
высказывания. Если лозунг «ПРОТИВ ВЛАСТИ ВОРОВ И ЖУЛИКОВ» 
воспринимается властью как призыв к ее свержению, значит, власть сама 
согласна с такой оценкой своей антинародной и асоциальной деятельности.
 Ну а то, что подобный «призыв» одобрительно воспринимается боль- 
шей частью населения страны, говорит о том, что он не беспочвеннен. 
 Те, кто находится у руля, продолжают уверять народ в том, что без 
них страна погрузиться во тьму, приводя в пример Сомали и Афганистан. 
Псевдопатриоты, разворовывающие страну на протяжении уже более десяти 
лет, утверждают, что способны защитить народ от внешней агрессии со сто- 
роны Запада, будучи сами разъеденными червями алчности и ненависти к 
тем, кто не боится открыто выступать против них. 
 Один из участников встречи в своем докладе неоднозначно дал 
понять, что «уровень оранжевой угрозы чрезвычайно высок», и ситуация 
может выйти из-под контроля, имея ввиду революцию и возможную граждан- 
скую войну, которая может затем последовать. Правящий режим выражает 
нескрываемое беспокойство - уровень доверия к власти в России упал до 
рекордно низких отметок. Люди разочарованы как экономической ситуацией, 
так и внутриполитической обстановкой - в первую очередь, нарушением прав 
и свобод рядовых граждан Российской Федерации и коррупцией, в бездне 
которой исчезают триллионы бюджетных рублей.
 Между тем, партия «ЯБЛОКО», являясь убежденным противником 
революционного сценария развития ситуации, выступает за разумный и 
равноправный диалог общества и власти, построенный на уважительных, 
прозрачных и честных отношениях, на соблюдении гражданских прав и 
свобод, регламентированных в Конституции и Законодательстве РФ.
 Поэтому, мы, граждане России, открыто заявляем, что к оранжевому 
сценарию своими действиями подстрекают не журналисты, «оппозицио- 
неры», или просто «провокаторы, раскачивающие лодку», а сами предста- 
вители правящей элиты. Революция, будь она оранжевая или любого другого 
цвета, возможна только в том случае, когда правящий режим дескреди- 
тировал себя в глазах большей части общества, и не отражает надежд и 
чаяний народа. А самое главное - революции происходят только там, где нет 
другой альтернативы смены власти т.е. народ не верит в официальные 
результаты парламентских или президентских выборов. 
 Не удивительно, что в развитых государствах с социальной полити- 
кой угроза революции сведена к нулю - люди уверены в том, что они могут 
придти на избирательный участок и их голос будет услышан.
 А в современной России в честность подсчета голосов верит менее 
30% населения. Делайте выводы, господа жулики...
 
 Алексей Комлев
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НАРОД ПРОТИВ ВОРОВ И ЖУЛИКОВ
 Региональная общественная организация «Гражданская линия» стала инициатором проведения круглого стола посвященного использованию эти- 
чески некорректных политических PR-технологий в период предвыборной агитации. На встречу были приглашены представители местных отделений 
политических партий (в том числе «Единая Россия») и общественных объединений, чиновники, журналисты, специалисты в области рекламы и PR.



 На эти вопросы лидер Башкирских «единороссов», он же Председатель Госсобрания- 
Курултая Республики Башкортостан, Толкачёв К.Б. ответил, что по итогам праймериза в Башкирии 
«для нас новых людей не появилось»  Всех этих людей мы уже «отслеживали».   Спрашивается, 
так зачем нужны были эти тело- и теледвижения в течение трёх месяцев?  Сколько оторвали 
людей от трудовой деятельности? Сколько потрачено пустого эфирного времени и бумаги? 
Сколько оприходовано в карманы организаторов бюджетных народных денег? Весь шум в пустой 
бочке. Кандидатами стали назначенцы власти и её партии.  
 Тем более, что часть  людей,  вошедших в список первого десятка  кандидатов,  откажется 
от депутатской синекуры. Получается, что  в основе работы партии «Единая Россия» заложен 
обман. 
 Из известных мне лиц из этого списка только Хамитов Р.З. смог бы, судя по его словам,  
отстаивать справедливость и  предложить что-то для улучшения  жизни людей. Но Хамитов Р.З. 
откажется от депутатства. Да и в случае согласия ему не позволят защищать интересы граждан 
соседние депутаты. Так же, как не дают ему плодотворно работать нынешние окруженцы  
рахимовско-толкачёвско-сарбаевского толка. Например, только ленивый не говорит о нарушениях 
жилищных прав жителей города Уфа кандидатом  Качкаевым П.Р. 
 К сведению, прошедший праймериз  не является изобретением нынешних  фронтистов. 
Так, другие партии тоже проводили этот самый праймериз, или, говоря по-нашему,  по-русски,  это 
отбор лучших.  Например, Башкирское отделение партии «ЯБЛОКО» рассмотрело свыше 50 
кандидатов на различных собраниях  и заседаниях в коллективах с апреля по июль нынешнего 
года.  Вход был свободным для всех желающих,  В итоге без излишнего, СМИишного шума 
отобрало 13 достойных представлять и защищать интересы граждан. 
 Наоборот, в Башкирском отделении партии «Единая Россия» на свои собрания  «чужих» не 
пускали и все мероприятия проходили  по указке управляющих и смотрящих чиновников. Конкурсы 
и селекция кандидатов от «единороссов» прошли закрыто, келейно. Убеждён, что это очередной 
укол порции дурмана в головы избирателей.  
 Что за законы будут приняты, если пройдут  назначенные кандидаты? Например, депутаты 
нынешнего Госсобрания-Курултая Республики Башкортостан Толкачёв К.Б., Дегтярёв А.Н. и другие 
приняли законы, по признанию Толкачёва, в половине которых  есть «коррупционная  
составляющая». Чего  ждать от таких депутатов? Что хорошего они сделали для Республики и  её 
жителей? Кто ответит за принятие таких законов? Кто ответит за бездарно проведённое время? 
Вернутся ли деньги, израсходованные на содержание депутатов, принявших такие законы? И что 
они натворят в Госдуме Российской Федерации? Не будут ли они  и там вталкивать «коррупцион- 
ную  составляющую»  в законодательство России?
 И ещё. Кандидаты Толкачёв, Тарасенко, Крашенинников знают из писем и обращений 
десятков граждан,  резолюций свыше 10 митингов и пикетов, проведённых Башкирским отделе- 
нием партии «ЯБЛОКО» в Уфе в течение 2010-2011 годов, что свыше 20 судей Башкирии наруши- 
ли Конституцию и законы Российской Федерации, откровенно защищают преступников, способ- 
ствуют росту коррупции. Но никакой деловой и правовой реакции на обращения граждан не прини- 
мают, получается, что  считают это попустительство преступности закономерным в Башкирии.
 На днях Президент Республики Башкортостан Хамитов Р.З. назвал тех, кто обманул 
дольщиков в строительстве  жилья и социальных объектов  «жуликами и негодяями», а судьи 
Башкирии оправдывают и защищают  их. Но руководство Верховного Суда Республики 
Башкортостан  во главе с кандидатом в депутаты Госдумы РФ Тарасенко М.И. и депутаты 
Госсобрания-Курултая РБ, назначающие мировых судей, не реагируют на сигналы о 
коррупционной деятельности назначенных судей.  В судах Башкирии могут правозащитников и 
потерпевших от преступной деятельности обозвать, оскорбить, вытащить из зала заседаний суда, 
зато с преступниками и мошенниками  милуются в здании суда! 
 Коррупция в Республике растёт, в том числе среди чиновников и судей. Республика заняла 
5-ое место в России по уровню коррупции, вместо того, чтобы быть в лидерах по нефти, меди, 
промышленности, здоровью, благосостоянию народа, благополучному, справедливому состоянию 
общества.
 Где гарантия, что упомянутые кандидаты, заседая в Госдуме, не станут защищать 
коррупцию и преступность  в России и не повысят коррупцеёмкость страны? Не получится ли так, 
как писал английский классик: «Венеции декреты не надёжны…»?
 Я, как и мои друзья, знакомые и однопартийцы, не хотим, чтобы Государственная Дума 
России стала коррупционной. Но есть чиновники, которые стремятся сделать её таковой. 
Призываю всеми законными способами воспрепятствовать этому. 

Альберт Тагирович Хусаинов, 
НЕ рядовой участник свыше 40 избирательных кампаний.

ВСТРЕЧА С МЭРОМ
«Власть – под контроль граждан» - 
под таким лозунгом 22 августа прош- 
ла встреча активистов Нефтекамско- 
го «ЯБЛОКА» с главой администрации 
города В.Б. Громовым. 

 Александр Афанасьев прямо ска- 
зал, что некоторые работники администра- 
ции «пересидели» и не выполняют свою 
работу должным образом. Его поддержали 
яблочники из села Амзя, которые расска- 
зали, что не проводится подготовительная 
работа по предстоящему переходу на 
индивидуальное теплоснабжение домов, 
хотя для многих жителей это окажется 
непосильной проблемой. И нет дела мест- 
ной власти до того, что в село после 20 
часов не доберешься, кроме как на такси.
 Миннур Орозова предложила при- 
нимать на работу в администрацию после 
тщательного отбора путем тестирования, а 
Ильдар Хасанов – публиковать сведения о 
доходах городских чиновников. Мария 
Спивак рассказала о «дорожных страда- 
ниях» огородников «Краса Увала». 
 Во встрече также приняли участие 
представители местного отделения партии 
«Справедливая Россия» и активные 
горожане, старожилы города. Были 
подняты вопросы наркомании, недопусти- 
мости функционирования автозаправки 
напротив городского роддома, отсутствия в 
городе кардиолога и многое многое другое.
 В заключение городской глава 
выразил удовлетворение состоявшейся 
беседой, пообещал, по возможности, 
решить поднятые проблемы и сказал, что 
такие встречи будут проходить регулярно. 

РАБЫ - НЕ МЫ?
Рабы голосуют за рабство. 
Не часто бунтуют рабы. 
Свободные люди - богатство,
Строители светлой судьбы.
 
Рабы голосуют за рабство,
За жирных богатых «котов».
Грядут ли свобода и братство
Без прочных моральных основ?

Борис Павлов,  
публицист-«яблочник».
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Опубликован список  кандидатов в Государственную Думу РФ от Башкирского 
отделения партии «Единая Россия» по результатам праймериз. Что дал этот 
политический приём? Выявились ли новые люди, достойные стать депутатами?

КОМУ ВЫГОДНЫ ПРАЙМЕРИЗ?

НЕЗАВИСИМЫЙ ПЕЧАТНЫЙ БЛОГ «БУМЕРАНГ» ПРИГЛАШАЕТ К СОТРУДНИЧЕСТВУ

ЖУРНАЛИСТОВ, БЛОГЕРОВ И ОБОЗРЕВАТЕЛЕЙ
ПРИСЫЛАЙТЕ ВАШИ МАТЕРИАЛЫ С УКАЗАНИЕМ КОНТАКТНОГО ТЕЛЕФОНА НА ЭЛЕКТРОННЫЙ АДРЕС  MASSMEDIA@LIST.RU

ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! ВНИМАНИЕ! 



 Мы, представители региональных отделений политических партий, 
общественных организаций, зарегистрированных и действующих на террито- 
рии Республики Башкортостан, являясь активными участниками обществен- 
но-политической жизни Республики, осознавая свою ответственность за бу- 
дущее страны, за укрепление и развитие демократии, свободы и справедли- 
вости, за формирование зрелого гражданского общества, понимая необходи- 
мость консолидации всех здоровых сил России вне зависимости от их поли- 
тических взглядов, осознавая право каждого гражданина и зарегистрирован- 
ной политической партии России на сознательное, свободное волеизъявле- 
ние, основанное на достоверной, возможно более полной информации об 
участниках избирательного процесса, их принципах, целях и задачах, на 
старте общественно-политической кампании по выборам в Государственную 
Думу РФ считаем необходимым: :
- обеспечить честные выборы, реальное равенство всех партий, граждан 
и их объединений перед законом и судом, обеспечить независимость суда и 
СМИ, свобод и прав человека и гражданина; 
- объединить усилия для обеспечения честных демократических выборов, 
являющихся неотъемлемой частью процесса формирования органов 
власти и местного самоуправления в нашей стране;
- следовать принципам и нормам демократических выборов при 
проведении избирательных кампаний в Республике Башкортостан;
- способствовать проведению свободных, честных и справедливых 
выборов на основе принципов открытости, уважения ко всем участникам 
избирательного процесса. 
 Призываем участников избирательного процесса провести 
подготовку и предстоящие выборы на основе соблюдения Конституции РФ, 
законодательства РФ, норм международного права, демократических 
принципов, прав и свобод граждан на волеизъявление, что обеспечит их 
прозрачность, законность и легитимность. 
 В Послании Федеральному Собранию РФ Президент страны Дмит- 
рий Медведев отметил: «Мы должны продолжить совместную работу по 
улучшению качества народного представительства и созданию дополнитель- 
ных условий для свободной, справедливой и цивилизованной конкуренции 
между партиями». 
       Признавая многообразие политических взглядов и интересов всех 
участников данного Соглашения, будучи убежденными, что благополучие 
страны в целом зависит от благополучия каждого её региона и гражданина, в 
своей деятельности мы намерены: 
 1. Предпринимать усилия для повышения уровня жизни граждан, 
сохранения и укрепления общественно-политической стабильности в городе 
Уфе, в Республике Башкортостан и в Российской Федерации. Приоритетом 
работы ставить интересы граждан, их право на достойную жизнь, на свободу 
сознательного, свободного выбора, сделанного в условиях комфортного 
душевного состояния, а не свои политические пристрастия и амбиции. 
2. Отказаться от использования приёмов и методов, направленных на 
дестабилизацию общественно-политической ситуации в Республике 
Башкортостан и подрыв государственности Российской Федерации, 
определив их стратегической перспективой современное, правовое, 
социальное, демократическое государство, основанное на разделении 
властей, приоритете прав, свобод и законных интересов человека и 
гражданина, на отделении власти от бизнеса. 
3. Политическими методами, в честном соперничестве, при конструктивном 
диалоге и партнёрстве, мотивированной и обоснованной критике 
противодействовать применению в ходе избирательной кампании:

 14-го сентября партией "ЯБЛОКО" были сданы в ЦИК РФ 
списки кандидатов в депутаты Госдумы РФ, утверждённые на 
16-м съезде партии.  Общефедеральный список возглавляют 
Григорий Явлинский (основатель партии), Сергей Митрохин 
(председатель партии), Алексей Яблоков (фракция "Зеленая 
Россия"). 
 От Башкирского регионального отделения партии 
"ЯБЛОКО" в список кандидатов в депутаты вошли тринадцать 
человек. 
 Среди них - правозащитники Сергей Наумкин 
(председатель Башкирского регионального отделения РОДП 
"ЯБЛОКО", директор Гражданского фонда «Правозащита, 
Информация, Культура»), Леонид Чернов (исполнительный 
директор по Республике Башкортостан Всероссийского 
общественного движения "За права человека"), Дамир 
Гарифуллин (общественное движение "За права человека и 
гражданина в Республике Башкортостан", руководитель 
Стерлитамакского отделения РОДП "ЯБЛОКО").

- технологий, основанных на публикации бездоказательных (не 
подтверждаемых), лживых  компрометирующих материалов, ведущих к 
«войне компроматов»;
- нагнетания социальной напряженности; 
- ухудшения общественно-политической стабильности в Республике 
Башкортостан и Российской Федерации;
- компрометации и дестабилизации работы политических институтов, 
органов власти и местного самоуправления в Республике, если они не 
спровоцированы действиями самих этих институтов, органов власти и 
местного самоуправления. 
 4. В своей деятельности строго следовать букве и духу законов – 
Конституциям РФ и РБ, Кодексу РБ о выборах, предпринимая меры по их 
действенности и совершенствованию. Уважать право избирателя на свободу 
выбора, исключить попытки оказания воздействия на него, запугивания и 
понуждения к заведомо определенному выбору со стороны представителей 
органов власти, местного самоуправления, милиции, суда и прокуратуры. 
 5. Возвратить выборам содержательный смысл: зависимость 
избираемых лиц от избирателей, а не от органов власти и местного 
самоуправления; выборность глав администраций ГО и МО в порядке, 
установленном законом «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в РФ»; равенство всех партий и избирателей при 
размещении наглядной агитации, предоставлении времени на выступления в 
СМИ, без сокращения и редактирования выступлений в рамках закона; 
использование принципов всеобщей информированности, прозрачности и 
отчётности депутатов, должностных лиц органов власти и местного 
самоуправления при формировании и деятельности территориальных и 
участковых  избирательных комиссий на законной равноправной основе, 
исповедуя принципы толерантности и уважения разных точек зрения. 
 6. Всемерно содействовать повышению гражданской активности 
граждан, их ответственности за развитие демократических институтов. Ува- 
жать и максимально учитывать мнение каждого субъекта предвыборной кам- 
пании и честных выборов, координировать решение политических, экономи- 
ческих и социальных вопросов, контролировать их исполнение, анализиро- 
вать результаты, стремиться к разрешению спорных вопросов путем перего- 
воров. В этих целях создать постоянно действующий Контактно-коорди- 
национный центр политических и общественных организаций – участников 
Соглашения для связи между собой, с населением, ТИК, УИК и СМИ. 
 7. В случае нарушения данного Соглашения одним из участников, 
нарушивший: 
- приводит доказательства в оправдание своих действий;
- приносит публичные извинения и опровержение недостоверной информа- 
ции;
- принимает меры по исправлению допущенных нарушений;
- разрешает спорные вопросы в суде.
 
      Мы за равенство всех перед законом и судом, за право 
каждого человека и зарегистрированной в РФ политической 
партии на свободный выбор, за реальное народовластие, 
взаимодействие и ответственность! 

Председатель Башкирского регионального отделения Российской 
Объединенной демократической партии «ЯБЛОКО»                                        

                                                                                                          С. А. Наумкин

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ СПИСОК БРО РОДП «ЯБЛОКО»
НА ВЫБОРАХ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ IV СОЗЫВА:

Бирск:
1.Конькова В.А.
2.Чернов Л.Г.
3.Афанасьев А.А.
4.Фатхиев К.Ф.

Стерлитамак:
1.Гарифуллин Д.Ф.
2.Наумкина О.В.
3.Онушко А. А.
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Соглашение региональных отделений политических партий РБ  (проект в редакции БРО  РОДП «ЯБЛОКО») 

Салават: 
1.Гайнутдинов В.Ф.
2.Губайдуллин К.В.
3.Гагин Р.А.

Уфа:
1.Наумкин С.А.
2.Куляшов О.И.
3.Гилязов Г.З.

С полным избирательным списком кандидатов Вы можете 
ознакомиться на официальном сайте партии «ЯБЛОКО» 
www.yabloko.ru 

ПАРТИЯ «ЯБЛОКО» ОБНАРОДОВАЛА ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ СПИСКИ



 Российская объединённая демократическая партия 
«ЯБЛОКО» заявляет, что сегодня в России есть возможность 
развернуть действительно массовое строительство индивиду- 
ального и многоквартирного жилья. Государство выдает бес- 
платно землю под строительство и обеспечивает коммуникация- 
ми без условия рождения третьего ребёнка. Строительство 
осуществляется гражданами за счет беспроцентного 
кредитования с отсрочкой погашения кредита на 15-20 и более 
лет.
 В Башкирии попытки малоэтажного строительства пред- 
принимались – «Шамонино», «Жуково», «Лебяжье» и другие 
чудо-поселения. Правда впоследствии они оказались «потём- 
кинскими деревнями», а дома в них, пригодными для прожива- 
ния только у родственников и лиц приближённых к М.Рахимову, 
Р.Сарбаеву и другим высокопоставленным чиновникам.
 Финансирование программы «ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ» 
возможно за счёт части средств Резервного фонда (4.9 трлн. 
руб.), Фонда национального благосостояния (2.9 трлн. руб.), час- 
ти золотовалютных резервов государства, а в Башкирии за счёт 
фонда «Урал». Правительство РФ вполне может выделить на 
строительство домов, жилья и дорог 14 трлн. руб. В конце кон- 
цов, средства, идущие из резервных фондов и, образованные за 
счет продажи природных ресурсов, принадлежат всему народу.
 Программа «ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ» решит следующие 
проблемы:
1. РОССИЯ ВЫЙДЕТ ИЗ КРИЗИСА, будет независима от 
западных стран. Жилье в стране пользуется наибольшим 
спросом. Это мощный экономический локомотив, потому что 
следом будут нужны сырье, стройматериалы, легкая 
промышленность, мебель, сантехника, электроника и т.д. Можно 
ожидать появление не менее двух миллионов рабочих мест в 
течение ближайших двух лет.

 Избирательный штаб партии «Яблоко» разворачивает работу по про- 
тиводействию фальсификациям на выборах в Госдуму России 4 декабря 2011 
г. В рамках общественной дискуссии, развернувшейся после статьи А.Кынева 
и выступления В.Милова, «Яблоко» предлагает следующее. 
 По закону, как партия, участвующая в выборах, «Яблоко» может 
включать в каждую избирательную комиссию представителя от партии, а 
также выставлять на каждом избирательном участке наблюдателя. 
 Задача-максимум для «Яблока» - совместно с гражданами продви- 
гаться к закрытию 100% избирательных участков наблюдателями от партии, а 
также включению в каждую избирательную комиссию своего представителя. 
 Это создаёт основу для проведения общественного, независимого от 
системы ГАС-выборы подсчёта голосов на основе копий протоколов, полу- 
ченных наблюдателями. Что, в свою очередь, является шагом к организован- 
ным протестам граждан в случае доказанной фальсификации голосования. 
 Обращаюсь с предложением к тем избирателям, которые не видят 
среди участников выборов 4 декабря 2011 года партии, за которую можно 
голосовать, но при этом считают, что предстоящие выборы следует поста- 
раться сделать честными. «Яблоко» готово предложить вам возможность 
контролировать выборы в качестве членов избирательных комиссий и 
наблюдателей от «Яблока». 
 Партия готова обучить вас работе на избирательных участках и в 
комиссиях. При этом вступать в «Яблоко» или же голосовать за «Яблока» на 
выборах 4 декабря 2011 года вам необязательно. За «Яблоко» проголосуют 
сторонники партии, вы же получите возможность противостоять 
фальсификациям, ловить за руку тех, кто ворует голоса.
 Гражданский контроль выборов, стремление сделать их честными, не 
означает «легитимации выборов» и «легитимации власти». Участники 
контроля за выборами со стороны «Яблока», скорее всего, смогут получить 
доказательства фальсификаций и более аргументировано, на личном опыте 
объяснять гражданам, что происходит.  

2. РЕШЕНИЕ ЖИЛИЩНОЙ ПРОБЛЕМЫ. По нашим 
расчетам, это примерно 1.8 млрд. м2 жилья. Это значит, что 
можно обеспечить 14 млн. семей жильем в среднем по 130 кв.м 
на семью. А также решить проблему коммуналок, «хрущевок», 
бараков, общежитий, ветхого и аварийного жилья, обеспечить 
нормальным жильём ветеранов войны и труда, сирот, 
инвалидов, обманутых дольщиков и погорельцев.
3. ЗЕМЛЯ. Массовая передача земли в частную 
собственность под застройку станет поворотным пунктом. Будут 
наконец-то созданы земельный банк, кадастр, ипотека.
4. ДОРОГИ. Жилищное строительство неразрывно связано 
со строительством и ремонтом дорог, мостов, плотин, 
электролиний, инженерных коммуникаций.
5. МОЛОДЕЖЬ. Внедрив эту программу в жизнь, мы 
сохраним нашу молодежь, часть которой, не видя никакого 
смысла в жизни, выбирает алкоголь и наркотики. У людей будет 
желание уже сегодня начать строительство собственного жилья. 
Повысится рождаемость, что повлечёт строительство детских 
садов, школ, спортсооружений и др.
6. ПРОБЛЕМА НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ. 
Восточные районы страны будут заселяться гражданами России, 
получившими землю, а не китайцами.
 «ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ» - идея, которая может раз- 
вить все регионы РФ! Уникальность нынешнего момента в 
том, что впервые в истории России для внедрения этой 
программы в жизнь есть все необходимые ресурсы!
 ВНИМАНИЕ! Мы собираем подписи в поддержку 
экономической программы РОДП «ЯБЛОКО». Для участия 
позвоните по телефону (347) 253-90-09.

С полной версией программы "ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ" можно ознакомить- 
ся на официальном сайте партии «ЯБЛОКО» www.yabloko.ru.

 Есть и другая, долгосрочная задача. Участие сторонников незареги- 
стрированных партий в контроле голосования позволит этим партиям 
формировать свои кадры активистов, обученных наблюдению на выборах. И 
«Яблоко» готово по итогам выборов предоставить руководству незареги- 
стрированных партий и обществу все добытые наблюдателями копии 
протоколов голосования.
 Честные выборы ценны для всех гражданских партий, поэтому 
«Яблоко» готово вкладывать в решение этой общей задачи средства и 
привлекать необходимые силы. Настанет время, когда власть будет сменена, 
законодательство реформировано, все желающие принять участие в 
выборах зарегистрированы, а избирательные комиссии будут создаваться 
только из представителей участвующих в выборах партий. Тогда ваши 
практические навыки пригодятся, и вы будете работать в реформированных 
избирательных комиссиях уже как представители своих партий. 

*** Всем, кто готов принять высказанное предложение, предлагаю 
присылать заявки на участие в контроле выборов по адресу 
info@yabloko.ru и указывать в ней фамилию, имя, отчество; 
почтовый адрес; контактный телефон и адрес электронной почты. 
 Очень важно формировать на каждом избирательном участке 
«двойки» - члена избирательной комиссии и наблюдателя от «Яблока». 
Поэтому если у вас есть друзья или знакомые, готовые вместе с вами 
контролировать выборы, то такой контроль будет более эффективен, 
чем наблюдение со стороны одного человека. Призываю вас объединять 
усилия и присылать совместные заявки (член избирательной комиссии + 
наблюдатель) на участие в контроле выборов. 

Иван Большаков, политолог, заместитель председателя 
московского регионального отделения 

российской объединенной демократической партии «ЯБЛОКО».
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ИВАН БОЛЬШАКОВ: ОБРАЩЕНИЕ К СТОРОННИКАМ

На прошедшем в Москве 16-м съезде Российской объединенной демократической партии "ЯБЛОКО" делегатами было предложено несколько предвыборных 
программ. К реализации после обсуждения была принята программа, разработанная Григорием Явлинским и Сергеем Митрохиным, составной частью 
которой является экономическая программа Явлинского  "ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ". Предлагаем вниманию наших читателей краткое изложение её сути. 



 Уважаемые Господа! Обращаются к вам семьи из разных 
уголков России, имеющие в своем составе детей с ограниченными 
возможностями. 
 Господь послал большие испытания нам и нашим детям, но мы 
со смирением несем свой крест. Мы изо всех сил стараемся облегчить 
страдания наших больных детей, скрасить их жизнь, создать им все 
условия для полноценного развития. Среди нас есть и многодетные 
семьи. 
 Президент Российской Федерации Д.А. Медведев считает, что 
защита прав и интересов детей, многодетные семьи — безусловный 
приоритет для государства, в последнее время обещает сделать 
многое для того, чтобы улучшить жизнь инвалидов в РФ. Но 
некоторые законы, направленные на защиту прав детей-инвалидов 
уже давно есть и они должны работать, а не лежать мертвым грузом 
на полках у его подчиненных.
 Например, в силу положений ст. 17 ФЗ «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации» от 24.11.1995 №181-ФЗ, 
инвалидам и семьям, имеющим в своем составе инвалидов, 
предоставляется право на первоочередное получение земельных 
участков для индивидуального жилищного строительства, ведения 
подсобного и дачного хозяйства и садоводства.
 Согласно пункту 17 «Правил предоставления льгот инвалидам 
и семьям, имеющим детей-инвалидов, по обеспечению их жилыми по- 
мещениями, оплате жилья и коммунальных услуг», утв. постановле- 
нием Правительства РФ от 27.07.1996 г. № 901, инвалиды и семьи, 
имеющие в своем составе инвалидов, обеспечиваются в первоочере- 
дном порядке земельными участками для индивидуального жилищно- 
го строительства, ведения подсобного и дачного хозяйства и садовод- 
ства, на основании заявления и приложенной к нему копии справки, 
подтверждающей факт установления инвалидности, выданной учреж- 
дением государственной службы медико-социальной экспертизы, 
подаваемых в установленном порядке в органы местного 
самоуправления. 
 Таким образом, как следует из текста постановления, основа- 
нием для обеспечения земельными участками инвалидов и семей, 
имеющим в своем составе детей-инвалидов, является лишь заявле- 
ние инвалида (законного представителя, родителя ребенка-инвалида) 
и приложенная к нему копия справки, подтверждающей факт установ- 
ления инвалидности.
 Кроме того, в других нормативных актах РФ, посвященных дан- 
ной теме (в Жилищном кодексе РФ, Федеральном законе РФ «О соци- 
альной защите инвалидов в РФ»), не содержится указания на то, что 
право на предоставление земельного участка может быть реализо- 
вано только гражданами из числа инвалидов, либо семьями, имеющи- 
ми в своем составе детей-инвалидов, которые признаны малоиму- 
щими и нуждающимися в улучшении жилищных условий.
 Земельный кодекс РФ о льготах, установленных ст.17 ФЗ «О 
социальной защите инвалидов в Российской Федерации» вообще не 
упоминает, но и не отменяет их. 
 Как указал Конституционный Суд Российской Федерации в 
Определении от 20 ноября 1998 года N 155-О, конституционный прин- 
цип равенства перед законом должен сопрягаться с социальным 
характером государства, что находит отражение в создании более 
благоприятных условий для лиц, нуждающихся в социальной 
поддержке. 
 В Обзоре законодательства и судебной практики Верховного 
суда РФ за второй квартал 2008 года (в редакции Постановления 
Президиума Верховного Суда РФ от 05.12.2008) изложено следую- 
щее: «согласно ч. 2 ст. 30.1 ЗК РФ продажа земельных участков для 
жилищного строительства или продажа права на заключение догово- 
ров аренды земельных участков для жилищного строительства 
осуществляется на аукционах, за исключением случая, установлен- 
ного п. 27 ст. 38.1 ЗК РФ (если аукцион признан не состоявшимся по 
причине участия в нем менее двух участников). Аукцион представляет 
собой продажу, в частности имущества, с публичных торгов, при 
которой продаваемое имущество приобретается лицом, предложив- 
шим наивысшую цену, тогда как право на первоочередное получение 
чего-либо предполагает безусловное предоставление при отсутствии 
торгов. Действующим законодательством не предусмотрены какие- 
либо льготы для лиц, участвующих в аукционе. Таким образом, в 
рамках аукциона, проведение которого предполагает соблюдение 
определенных условий (внесение задатка, «шаг аукциона» и т.д.), а 
также обязательное участие нескольких лиц, невозможна реализация 

принципа первоочередности предоставления гражданам земельных 
участков. Поэтому при предоставлении инвалиду земельного участка 
для жилищного строительства в соответствии со ст. 17 Федерального 
закона «О социальной защите инвалидов в Российской Федерации» 
по договору купли-продажи торги не проводятся».
 Таким образом, нормы земельного законодательства должны 
применяться с учетом социальных гарантий и льгот, установленных 
Федеральным законом "О социальной защите инвалидов в 
Российской Федерации". 
 Каждый из нас надеется использовать свое право на 
получение земельного участка, построить своими силами дом, для 
того чтобы наши больные дети не ютились по углам, а имели свою, 
отдельную комнату.
 В соответствии с положениями ст. 17 ФЗ «О социальной 
защите инвалидов в РФ» каждым из нас было направлено в орган 
местного самоуправления заявление о предоставлении нашим 
семьям участка для индивидуального жилищного строительства без 
проведения торгов, однако все мы получили отказ, несмотря на то, что 
свободные земельные участки имеются. Порядок предоставления 
земельных участков семьям с детьми-инвалидами нам разъяснен не 
был, т.к. его просто нет. 
 Таким образом, Федеральный закон «О социальной защите 
инвалидов в РФ» чиновниками России не соблюдается. Кроме того, 
Администрации наших городов и поселений ставят такие препоны к 
исполнению принятых законов, что просто диву даешься. Отписки, 
которые присылают нам чиновники, не только безграмотны, но просто 
циничны. С момента принятия Земельного кодекса РФ, единицы 
воспользовались своим правом на льготное получение земельных 
участков, да и те решали данный вопрос в суде. Зачастую не 
исполняются даже решения суда, принятые в нашу пользу.
 А ведь сейчас партия власти – партия «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и, 
практически, все руководители исполнительной власти - члены этой 
партии. Почему же В.В.Путин, как ее лидер, не следит за работой 
своих подчиненных? Что же это за партия, которая многое обещает 
перед выборами, но не хочет исполнять уже имеющиеся законы своей 
страны? Значит, с партией «ЕДИНАЯ РОССИЯ» что-то не в порядке.
 Возможности бороться с такой бюрократической машиной у 
нас просто нет, так как мы отдаем почти все силы своим больным 
детям. 
 Поэтому мы просим всех вас и, в первую очередь, Президента 
РФ, как гаранта прав и свобод граждан РФ, откликнутся на это письмо 
и помочь в решении следующих вопросов:

-предоставление нашим семьям земельных участков под 
индивидуальное жилищное строительство, в том числе, по уже 
имеющимся решениям суда.

-определение льготного порядка предоставления земельных 
участков инвалидам и семьям с детьми-инвалидами в 
соответствии со ст.17 Федерального закона «О социальной 
защите инвалидов в РФ».

1) Андрияко Наталья Сергеевна, Пермский край, г. Соликамск
2) Беляева Ирина Викторовна, г. Москва

3) Калимуллина Юлия Игоревна, Челябинская область, г. Челябинск
4) Колосов Сергей Анатольевич, Республика Татарстан, г. Казань
5) Медведев Александр Сергеевич, Московская область, г. Химки

6) Мустафина Светлана Рамилевна, Республика Башкортостан, г. Уфа
7) Парфенова Надежда Витальевна, Республика Карелия, г. Петрозаводск
8) Полеонок  Дмитрий Анатольевич, Московская область, Домодедовский 

район, п/о Ильинское
9) Попова Наталья Владимировна, Челябинская область, г. Челябинск

10) Рязанцева Инна Вадимовна, Московская область, г. Ивантеевка
11) Соловьева Светлана Юрьевна, Республика Карелия, г. Петрозаводск
12) Телков Олег Борисович , Московская область, Люберецкий район, п. 

Красково
13) Трофимова Марина Михайловна, Республика Карелия, г. Петрозаводск

14) Чанышева Диана Ильдаровна, Республика Татарстан, г. Казань

Копии документов, подтверждающие факты о нарушениях прав детей- 
инвалидов, описанные в письме, направлены вместе с данным письмом на 
почтовый адрес общественных приемных адресатов в г. Москва.

От редакции: cотням тысяч молодых семей реализация программы 
"ЗЕМЛЯ-ДОМА-ДОРОГИ" поможет решить проблему с жильем.
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Открытое коллективное письмо Президенту Российской Федерации  Медведеву Д.А., Председателю партии «Единая Россия» Пу- 
тину В.В., Генеральному прокурору РФ Чайке Ю.Я. и Уполномоченному при президенте РФ  по правам ребенка Астахову П.А.
           



 Завершилось голосование читателей сайта «Эхо Москвы»: «За 
какую партию Вы отдали бы свой голос на предстоящих выборах в 
Госдуму?».
 Проголосовало около 80 тысяч человек, для интернета 
немало. Победило «ЯБЛОКО». Благодарю всех, кто отдал свои голоса 
за партию.
 Представим себе, что российский парламент будет именно 
таким.
 Самая большая фракция у «ЯБЛОКА» (32,7% мандатов). На 
втором месте ПАРНАС (32,1%). На третьем КПРФ (11,1%). Думаю, что 
в таком виде он будет прорывным для России.
 Абсолютное большинство депутатов проголосует за изменение 
избирательного законодательства.
 Наступит конец фальсификациям выборов. Диктат одной 
партии в избиркомах уступит место взаимному контролю партий. 
Цензура на госканалах канет в Лету. Будут сняты нелепые ограни- 
чения на деятельность партий и НКО, обеспечена политическая 
конкуренция, полная свобода СМИ.
 Блокируясь с ПАРНАСом, «ЯБЛОКО» гарантирует права 
частной собственности, пресечет попытки коммунистов все это 
ограничить.
 Сметем все преграды на пути массового предприниматель- 
ства, не только малого, но и индивидуального.
 Блокируясь с КПРФ, мы вычистим из законов все, что 
позволяет олигархам извлекать доходы из близких отношений с 
властью.
 Поддержит ли эти меры ПАРНАС, не знаю. Я пока не понял, как 
они относятся к олигархии. Их лидеры в прошлом относились хорошо.
 Будет введен запрет чиновникам соприкасаться с бизнесом. 
Совсем. Запретим им владеть акциями. Откажем в праве поступать на 
госслужбу чиновникам, имеющим родственников-бизнесменов.  
 Запретим государству финансово поддерживать коммерческие 
структуры (как это было во время кризиса). Это – единичные примеры 
ограничений, а их будут сотни.
 Заткнем оффшорные дыры, введем налог на средства 
резидентов, выводимые за рубеж, на суммы счетов в зарубежных 
банках.
 Вычистим все льготы и преференции для крупных компаний 
вроде Газпрома. Законодательно запретим создавать бюджетные кор- 
мушки для олигархов (госкорпорации, проекты типа Сколково и ос- 
трова «Русский»). Высвободившееся колоссальные средства напра- 
вим на образование, в Пенсионный фонд и на зарплаты бюджетникам.
 Обеспечим полную прозрачность всех госкомпаний и 
монополий. Вся информация об их доходах и расходах будет 
вывешиваться в Интернете. В такой законодательной среде 
олигархический бизнес долго не выдержит.
 Он станет либо обычным бизнесом с общими для всех 
правами, либо просто умрет. Умрет во славу честного бизнеса – 
малого, среднего и крупного. Зарабатывающего капиталы своими 
чистыми руками, а не волосатыми лапами чиновников. 
 В процессе умирания олигархии мы сформируем 
государственные программы постепенного, на основе закона, 
перераспределения национальных ресурсов от слабеющих олигархов 
к мелким и средним собственникам (акции предприятий, земля, 
интеллектуальная собственность).
 У государства, вырванного из волосатых лап, появятся 
средства на поддержку образования как стратегического приоритета 
нации.
 Реализуем свою программу «Земля – Дома – Дороги», позво- 
ляющую за 7 лет обеспечить собственным жильем 14 миллионов 
семей.
 «Место не для дискуссий» превратится в форум перемен. 
Сделать Госдуму такой в декабре 2011 года в силах граждан. Нужно 
только не слушать кремлёвских и радикальных оппозиционных шар- 
манщиков, жующих мочалку, что «голосовать не за кого и бесполезно» 
и «это всё не выборы». Нужно идти на выборы, контролировать выбо- 
ры, голосовать так, как на «Эхо Москвы».
Превращать имитацию в реальные выборы.
И победа придёт!

Митрохин Сергей Сергеевич. Председатель партии «ЯБЛОКО».
В 1996-2000 годах вместе с Явлинским добился ежегодного вы- 
деления средств для Курчатовского института на реконструкцию 
инфраструктуры и обеспечение безопасного функционирования 
объекта, находящегося в центре столицы. В результате ликвиди- 
рована угроза радиоактивного загрязнения Москвы-реки. 
В 2002 году возглавил движение против ввоза в страну ядерных 
отходов. До сих пор не был ввезен ни один грамм таких отходов.
В 2003 сорвал планы Правительства по приватизации россий- 
ских заповедников и национальных парков.
В 2004 г. добился отказа властей от попытки запретить митинги 
и демонстрации у административных зданий.
Добился Принятия закона, который сорвал планы принудитель- 
ного введения повременной оплаты за телефонные переговоры.
Настоял на включение в жилищное законодательство нормы, 
обязывающей Правительство разработать стандарты качества 
коммунальных услуг, что позволит потребителю отказываться от 
оплаты услуг ненадлежащего качества.
Создал и возглавил Комитет защиты москвичей, оказавший по- 
мощь многим горожанам в решении их проблем. 
Разработал альтернативную концепцию реформы ЖКХ «7 ша- 
гов», направленную на сдерживание роста коммунальных пла- 
тежей и повышение качества услуг. Программа была исполь- 
зована рядом регионов, в том числе Правительством Москвы.
Добился прекращения строительства экологически вредного 
производства близ детского курорта г. Анапа.
Добился установки «Тревожных кнопок» на отдельных станциях 
метрополитена в Москве.
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1.«Противоречия» в тандеме. Конец спектакля 

 Игра в противоречия между Путиным и Медведевым 
продолжалась долго и была весьма увлекательной. Огромное 
количество людей уверовало в президента как альтернативу 
премьеру. Умничали политологи. Появились даже организации 
вроде ИНСОРа, которые на этих «разногласиях» строили свои 
концепции модернизации. 
 Зачем нам всем пудрили мозги столько времени? Причин 
много, но сейчас я хочу выделить одну, пожалуй, основную. 
Все то время, пока СМИ и «либеральная общественность» 
смаковали противоречия внутри тандема, было упущено для 
мобилизации сил на борьбу с тандемом. Упования на 
Медведева как альтернативу Путину не позволили 
сформировать альтернативу им обоим. 
 Именно в этом состоял замысел драматургов. 
 Теперь, как говорится, game is over. В последнем 
телеинтервью Медведев признал не только единство базовых 
принципов между ним и Путиным, но и свое ему полное 
подчинение. 
 Власть 100%-но и жестко консолидировалась накануне 
выборов вокруг Путина. А «прогрессивная общественность» 
оказалась у разбитого корыта надежд на медведевскую 
модернизацию. И осталась при этом по-прежнему слабой, 
продолжающей метаться между другими 
псевдоальтернативами.

2. «Оппозиционные» партии. Спектакль продолжается. 

 Удар от падения с лица Медведева маски «альтернатива 
Путину» не пробудил от иллюзий тех, кто продолжает искать эту 
альтернативу, например, в кремлевских проектах вроде 
«Справедливой России». Очевидно, что эта партия участвовала 
в плане Путина по сохранению пожизненной власти. Причем 
участвовала в самый ответственный момент, когда голосовала 
за продление президентских сроков с 4-х до 6 лет. Однако СМИ 
и общественность с удовольствием зачисляют эту партию в 
ряды оппозиционеров. 
 Также поступают и с ЛДПР, несмотря на ее 
систематические голосования в Думе заодно с «Единой 
Россией». Альтернативу Путину умудрились рассмотреть даже в 
миллиардере Прохорове, несмотря на то, что он сразу же после 
вступления в должность Председателя «Правого дела» заявил, 
что быть оппозицией несерьезно и несолидно. 
 Ну нравится нашему медиа-сообществу называть 
оппозицией всех, кроме Едра! Так все живее как-то, динамичнее 
получается! СПЕКТАКЛЬ ИНТЕРЕСНЕЕ. 

3. Выборы как сигнальная система 

 Допустим, любая из этих партий получает 4 декабря 
большой процент. Какой сигнал получает власть? Весьма 
очевидный и однозначный: ТРЮК УДАЛСЯ! Кремлевские 
проекты оказались эффективным средством запудривания 
мозгов. Точно таким же, как и спектакль о противоречиях в 
тандеме.

 Дочитав текст до этого момента, кто-нибудь, наверное, 
громко    закричит: надо портить бюллетени! Но уже невозможно 
больше доказывать очевидное: испорченный или не 
полученный в рукибюллетень подменить бюллетенем с 
отметкой за «Единую Россию», гораздо проще, чем бюллетень с 
голосованием за конкретную партию. 
 Значит, голосуем за коммунистов? Вроде бы 
естественный вывод из всего сказанного. КПРФ – не 
кремлевский проект и поправки в Конституцию не 
поддерживала. Но давайте вспомним о сигналах, которые на 
выборах получит власть. 
 Массовое голосование за сталинистов послужит для нее 
совершенно однозначным сигналом: ОБЩЕСТВО 
СОСКУЧИЛОСЬ ПО СИЛЬНОЙ РУКЕ. Значит, не только можно, 
но и нужно усиливать репрессии, «завинчивать гайки»… 
 Я не собираюсь агитировать за партию «ЯБЛОКО», 
которая тоже не является кремлевским проектом и находится в 
оппозиции к Путину с 1999 года. Хочу только сказать, что в 
случае массового голосования за нас, власть тоже получит 
предельно однозначный сигнал. О том, что обществу нужна 
никакая не «сильная рука», а всего лишь навсего 
ДЕМОКРАТИЧЕСКОЕ ПРАВОВОЕ ГОСУДАРСТВО.

СЕРГЕЙ МИТРОХИН, 2.10.2011
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«Сильная рука» не является альтернативой Путину, а демократия европейского типа – является.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И РЕСПУБЛИКИ!
СООБЩАЙТЕ О ВСЕХ ФАКТАХ НАРУШЕНИЯ ВАШИХ ЖИЛИЩНЫХ ИЛИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ПРАВ,

В ТОМ ЧИСЛЕ, СО СТОРОНЫ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМУПРАВЛЕНИЯ
В ГРАЖДАНСКИЙ ФОНД «ПРАВОЗАЩИТА, ИНФОРМАЦИЯ, КУЛЬТУРА».

НАШ АДРЕС: Г.УФА, УЛ. БЕССОНОВА Д.29, КВ.3
ТЕЛ. (347) 253-90-09
E-MAIL: UFA@FAX.RU          
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